

Gabon-Espagne/Éducation

L'ambassade d'Espagne en appui à l'IPN

R.H.A

Libreville/Gabon

LA coopération hispano-gabonaise poursuit son petit bonhomme de chemin. L'élaboration d'un ouvrage édité en 3000 exemplaires, intitulé "Guide pratique de l'Espagnol au BEPC" et l'inauguration de la bibliothèque, section espagnole, de l'Institut pédagogique national (IPN), hier matin, en sont la parfaite illustration.

Cette double cérémonie s'est déroulée en présence de l'ambassadeur d'Espagne, Enrique Asorey Brey, et de quelques inspecteurs de cette entité du ministère en charge de l'Education na-



Enrique Asorey Brey, ambassadeur d'Espagne au Gabon, présentant un exemplaire de l'ouvrage à l'IPN.

tionale. Le manuel mis ainsi à la disposition des enseignants, est un outil de préparation aux examens du Brevet d'études du premier cycle (BEPC), entièrement conçu par les encadreurs pédagogiques du département d'espagnol de l'IPN. L'ouvrage est totalement imprimé et

offert par l'ambassade d'Espagne au Gabon.

Il contient des sujets de BEPC de la décade 2006-2016, les réformes de l'épreuve d'espagnol à cet examen, le référentiel de l'actuelle épreuve écrite de langue vivante au BEPC, le contrat d'évaluation du candidat, la pré-



Quelques ouvrages offerts à la nouvelle bibliothèque de l'IPN.

sentation du sujet type par année, la proposition détaillée du corrigé, les règles de grammaire contenues dans chaque sujet, les exercices d'application, le corrigé de tous les exercices d'application et le précis de conjugaison des verbes réguliers et irréguliers.

Pour l'inspecteur pédagogique au département d'espagnol de l'IPN, Yolande Eyi, cette offre est un grand soulagement pour les enseignants de cette discipline. « Nous leur avons proposé un manuscrit qu'ils ont jugé utile d'imprimer à leurs frais. Nous rappelons que cet ou-

vrage n'est pas à vendre, encore moins à reproduire. Ces 3 000 exemplaires seront distribués aux enseignants de cette discipline», a indiqué l'inspecteur.

Le diplomate espagnol, quant à lui, a expliqué que cette offre entre pleinement dans la mission de la représentation diplomatique, qui consiste à diffuser la culture espagnole dans notre pays.

La deuxième phase de cette cérémonie était celle de l'inauguration de la bibliothèque, section espagnole, de l'IPN. Un lot de manuels a été remis à l'effet d'accompagner les enseignants.

La prochaine étape sera la remise du prix du meilleur élève d'espagnol, prévue le 1er juillet prochain.

A l'occasion de la célébration en différé de la Journée mondiale sur l'albinisme

Une "charte du bien-être de l'enfant albinos en milieu scolaire"

F.B.E.M

Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION de lutte pour le bien-être des albinos (Alba) du Gabon a célébré, en différé, samedi dernier, à son siège d'Atong-Abè, à Libreville, la Journée mondiale de sensibilisation à l'albinisme, Occasion pour cette communauté d'aborder, entre autres questions, leurs difficultés à bien apprendre. Ceci, du fait de leur peau fragile et encore moquée. Mais surtout, du fait de leur mauvaise vue, « peu ou pas corrigée par les lunettes».

Alba a ainsi proposé une "charte du bien-être de l'enfant albinos en milieu scolaire", qui ne demande qu'à être agréée par les autori-



Le témoignage d'un jeune écolier, sur les difficultés rencontrées dans son parcours scolaire. Photo de droite : Albinos et parents d'albinos, au cours de la célébration de la Journée en différé, au siège d'Alba.

tés éducatives. Des « moyens relativement simples pour améliorer l'intégration et le rendement scolaire des albinos», selon l'association.

Parmi ces moyens : « Faire asseoir l'écolier albinos au premier rang de la classe; lui permettre de se lever pour se rapprocher du tableau, qu'il porte des verres

correcteurs ou non, et cela même s'il est au premier rang; lui permettre de se faire aider par un voisin lorsqu'il ne peut pas voir l'énoncé au tableau; lui proposer des énoncés écrits gros sur un papier pour qu'il puisse lire, quitte à ce que la copie soit à sa charge.»

Pour l'enseignant et le

corps administratif, « éviter de mettre l'enfant albinos face au soleil», et « éviter sa stigmatisation sur le banc de l'école». Notamment de la part de ses camarades, pas toujours conscients du tort causé.

L'autre volet de cette charte va dans le sens d'éviter que l'écolier albinos ne se brûle au soleil.

C'est là, pour rappel, le principal danger pour sa santé, à même de lui causer des cancers cutanés. Aussi, Alba a-t-elle proposé de « permettre à l'écolier albinos de se couvrir (porter des vêtements longues manches, chapeau et casquette), même quand la tenue scolaire est en manches courtes; lui permettre d'appliquer de la crème solaire à l'école; ne pas lui infliger des punitions ou corvées qui nécessitent une exposition solaire prolongée; ne pas le culpabiliser s'il est mal à l'aise au soleil».

Autant de précautions sans lesquelles la scolarité d'un albinos serait infernal, selon plusieurs d'entre eux qui ont témoigné samedi dernier. Ces derniers,

jeunes et adultes, ont longuement relaté les frustrations et autres humiliations essuyées dans les salles de cours, à cause des manquements sus-évoqués.

Au cours de cette célébration, Alba a aussi reçu un don d'une centaine de crèmes solaires de la part de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS). Un geste fortement salué, mais que les Albinos ont souhaité voir plus fréquent, sinon plus formel. A travers la reconnaissance par la CNAMGS, pourquoi pas, de leur anomalie comme une pathologie à longue durée. Et la prise en charge complète de leurs soins thérapeutiques de la peau.

Musique/Récital de Akmel musique académie

Un confort d'écoute garanti

P.M.M

Libreville/Gabon

APRÈS une année d'apprentissage au chant, à la guitare et au piano, les élèves de «Akmel musique Académie» étaient en spectacle, le week-end écoulé, à la salle de fête de l'ambassade de Côte d'Ivoire au Gabon, située au quartier Louis, dans le cadre de leurs activités annuelles. C'était le moment pour eux de démontrer à leurs parents et professeurs de musique leurs connaissances de la guitare, du piano et d'autres instruments musicaux, ainsi que leurs performances scéniques...

Et, parce que la musique libère l'esprit, les musiciens



Les élèves de Akmel musique Académie mettant en exergue leurs connaissances de la guitare.

en devenir ont bercé, durant près d'une heure, l'assistance des plus belles mélodies classiques. Entre autres, "Claire fontaine", "Ode à la joie".

Les interprétations des sonorités modernes, à savoir : "D.K.R" de l'artiste franco-sénégalais Booba, "S'il suffisait d'aimer" de Céline Dion

n'étaient pas en reste. Un régal pour l'assistance et pour leurs enseignants, qui ont dit leur satisfaction de l'assimilation des cours de chant par les élèves. «Il y a un travail qui se fait au sein de notre école de musique. Les différentes prestations de nos élèves en témoignent. Nous sommes convaincus que

l'assistance était satisfaite de ce rendez-vous musical. C'était le principal objectif du récital offert par nos apprenants», a fait savoir Marcel Akmel, fondateur de l'établissement.

Au sortir de ces moments de détente, les parents également étaient ravis. «Mon fils est un passionné de la guitare. Je suis heureuse de savoir que cette école l'aide à développer son sens du relationnel. Il a aussi de quoi s'occuper, en ce sens que sa passion pour la musique lui évite de flirter avec certains vices et d'avoir les mauvaises fréquentations», a souligné une mère, contente de la prestation de son fils.

"Akmel Musique Académie" accueille une cinquantaine d'apprenants, formés en une année par des professionnels de la musique.

